

## Werkkommission

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 1. November 2022

**2022/76 0.04.05.01 Schriftliche Anfrage**  
**Beantwortung Anfrage Lohrer Förderung Energieberatung für Unternehmen**  
**(Parlamentsgeschäft 22.01.03)**

### Beschluss Werkkommission

1. Dem Stadtrat wird beantragt, die Antwort auf die schriftliche Anfrage "Förderung Energieberatung für Unternehmen" zu genehmigen und dem Parlament weiterzuleiten.
2. Öffentlichkeit des Beschlusses:
  - Der Beschluss ist nach Beschlussfassung durch den Stadtrat öffentlich.
3. Mitteilung durch Sekretariat an:
  - Stadtrat (als Antwort)
  - Leiter Stadtwerke
  - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

### Erwägungen

Das Ressort Tiefbau, Umwelt + Energie unterbreitet der Werkkommission die Antwort auf die schriftliche Anfrage " Förderung Energieberatung für Unternehmen" zur Weiterleitung an den Stadtrat.

### Ausgangslage

Die nachfolgende schriftliche Anfrage von Saamel Lohrer (SP) ist am 13. September 2022 beim Büro des Parlaments eingegangen:

#### *Förderung Energieberatung für Unternehmen*

*Das Schweizer Radio und Fernsehen (srf) strahlte am 31. August 2022 in der Sendung „Rundschau“ den Beitrag "Energiesparen verschlafen: KMU mit Nachholbedarf" aus. Der Beitrag macht deutlich wie wichtig, einfach, effizient und nachhaltig es ist, wenn Energie-Experten bei den KMU vor Ort Energiefresser ausfindig machen und Lösungsvorschläge unterbreiten, um die Energieeffizienz zu steigern.*

*Die Stadt bzw. Stadtwerke Wetzikon bieten Energieberatungs-Erstgespräche für Unternehmen an. Ich bitte den Stadtrat, in diesem Zusammenhang um Beantwortung der folgenden Fragen:*

- 1. Kann sich der Stadtrat angesichts der gestiegenen Energiepreise und drohenden Versorgungslücken die Ausweitung dieser Erstgespräche in eine Vor-Ort-Beratung der in Wetzikon angesiedelten Unternehmen vorstellen?*
- 2. Wie viele solcher Erstgespräche finden jährlich statt und wie viele Firmen werden zwecks fortführender Beratung an die Energie-Agentur der Wirtschaft (EnAW) weitergeleitet?*
- 3. Wann (Firmengründung usw.) finden diese Erstgespräche im Normalfall statt?*
- 4. Geht die Stadt auf die Firmen für Energieberatungen zu oder melden sich die Firmen bei der Stadt?*

### Formelles

Mit der Anfrage kann gemäss Art. 52 der Geschäftsordnung des Parlaments (GeschO Parlament) vom Stadtrat schriftlich Auskunft über Angelegenheiten der Stadt verlangt werden. Sie ist gestützt auf Art. 53 GeschO Parlament innert drei Monaten seit der Zustellung schriftlich zu beantworten. Mit dem vorliegenden Beschluss ist diese Frist gewahrt.

### Beantwortung der schriftlichen Anfrage

Die schriftliche Anfrage "Förderung Energieberatung für Unternehmen" wird wie folgt beantwortet:  
*(Zuständig im Stadtrat Heinrich Vettiger, Ressort Tiefbau, Umwelt + Energie)*

*Frage 1: Kann sich der Stadtrat angesichts der gestiegenen Energiepreise und drohenden Versorgungslücken die Ausweitung dieser Erstgespräche in eine Vor-Ort-Beratung der in Wetzikon angesiedelten Unternehmen vorstellen?*

Eine Vor-Ort-Beratung ist komplex und umfangreich. Die Energieberatungen für Unternehmen werden nicht direkt durch die Stadtwerke, sondern durch die auf solche Beratungen spezialisierte EnAW (Energieagentur der Wirtschaft) durchgeführt. Die Stadtwerke vermitteln nur Interessierte Unternehmen an die EnAW. Der Stadtrat befürwortet ein aktiveres Zugehen auf die Wetziker Unternehmen, um das Beratungsangebot bekannter zu machen.

*Frage 2: Wie viele solcher Erstgespräche finden jährlich statt und wie viele Firmen werden zwecks fortführender Beratung an die Energie-Agentur der Wirtschaft (EnAW) weitergeleitet?*

Das Interesse der KMU war bisher sehr gering. Jährlich werden rund ein bis zwei Erstgespräche zusammen mit der EnAW durchgeführt. Im Zusammenhang mit der Energiekrise, aber auch mit dem angekündigten ARA-Wärmeverbund haben die Kontaktanfragen für entsprechende Beratungsgespräche stark zugenommen, wobei sich diese insbesondere auf den Heizungsersatz beschränken.

*Frage 3: Wann (Firmengründung usw.) finden diese Erstgespräche im Normalfall statt?*

Es handelt sich mehrheitlich um bestehende Firmen mit einer bestehenden Produktion, welche solche Angebote wahrnehmen.

*Frage 4: Geht die Stadt auf die Firmen für Energieberatungen zu oder melden sich die Firmen bei der Stadt?*

Die Firmen melden sich mehrheitlich selbst bei den Stadtwerken.

–

Für richtigen Protokollauszug:



**Werkkommission Wetzikon**

Franco M. Thalmann, Sekretär